
520 марта 2007 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ruОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬСЯ!
С 19 по 30 марта жители города
смогут задать свои вопросы на�
чальнику управления экономичес�
кого развития и торговли горадми�
нистрации Борису Кичкину.
Вопросы, касающиеся организации

мелкорозничной торговой сети, осу�
ществления контроля за санитарным со�
стоянием территорий, прилегающих к
торговым точкам, будут приниматься по
телефонам «горячей линии»: 76�20�26;
76�22�84 (с 9.00 до 18.00, перерыв — с
13.00 до 14.00).

РОДДОМ 
ПОЧИСТИЛ ПЕРЫШКИ
Вчера после двухнедельной сани�
тарной обработки вновь открылся
городской роддом, расположен�
ный на 2�й Посадской улице.
По словам главного врача родильного

дома г. Орла Л.П. Тарасовой, каждый год
примерно в это же время роддом закры�
вается на санитарную обработку: палаты
тщательно убирают, моют, красят, чтобы
принять новых рожениц. На сентябрь
также запланирован косметический ре�
монт помещений — будут проведены по�
краска стен и побелка потолков.

Все санитарные мероприятия носят
плановый характер и проводятся соглас�
но рапоряжениям Минздрава.

МИР ОТКРЫТ ДЛЯ ВСЕХ
По инициативе детей, занимаю�
щихся в областном Дворце творче�
ства им. Ю.А. Гагарина, в Орле на
порожках зданий, ранее недоступ�
ных для людей с ограниченными
возможностями, будут оборудо�
ваться специальные пандусы, по�
зволяющие подниматься по сту�
пенькам в инвалидных колясках. 
Такой пандус уже сделан у входа во

Дворец творчества. Теперь дети, ограни�
ченные в движениях, получили возмож�
ность стать зрителями и участниками про�
ходящих здесь мероприятий. По словам
руководителя студии дворца Марины Ку�
ликовой, все началось с киносюжета о де�
вочке в инвалидной коляске, которая ска�
зала: «Мы не люди второго сорта, мы то�
же хотим приносить пользу обществу и
хоть немного рассчитывать на его внима�
ние». Вот тогда воспитанники дворца на�
чали хлопотать о том, чтобы инвалиды�
колясочники смогли посещать в центре
творчества хотя бы кинотеатр «Ровес�
ник». Теперь в планах студийцев — до�
биться, чтобы такие же пандусы были со�
оружены в городском центре культуры, во
Дворце культуры сталепрокатного заво�
да.

КНИЖНАЯ НЕДЕЛЯ
Вчера в детской библиотеке имени
Крылова открылась неделя дет�
ской книги. Юные читатели биб�
лиотеки подготовили для своих то�
варищей и их родителей творчес�
кую программу. 
Организовали мероприятие сотруд�

ники библиотеки, а помогли им в этом
учащиеся третьих классов школы №23.
Они подготовили творческую программу,
состоящую из игр на знание любимых
книг и чтения стихов детских авторов.
Музыкальные номера подготовили ребя�
та из детской музыкальной школы имени
Калинникова.

«Мы организуем этот праздник книги
каждый год, — говорит заведующая биб�
лиотекой Л.Н. Торопова, — и стараемся,
чтобы наши читатели не только читали
книги, но и развивали свои творческие
способности».

Завтра в рамках программы меропри�
ятия в стенах библиотеки состоится
встреча ребят с известным орловским
поэтом Вадимом Ереминым. Автор
прочтет свои стихотворения, адресован�
ные непосредственно самым молодым
читателям.
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ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

Читатель вправе спросить:
а какое отношение к комму�
нальным проблемам имеют
орловские транспортники?
Как оказалось, самое
непосредственное. Дело
в том, что через всю ули�
цу проложен кабель, пи�
тающий электропод�
станцию, которая обес�
печивает движение го�
родских трамваев. Его длина
— свыше трех километров.
Практически на всем протя�
жении кабеля регулярно слу�
чаются обрывы, поэтому для
аварийных бригад это едва ли
не самый проблемный участок
коммуникаций в городе. По�
нятно, что любое оборудова�
ние рано или поздно выходит
из строя. Но когда аварии слу�
чаются едва ли не каждый ме�
сяц, то поневоле задумыва�
ешься: в чем же причина по�
стоянных поломок?

За ответом на этот вопрос

мы обратились к начальнику
технической службы трамвай�
но�троллейбусного управле�
ния А.А. Селифонтову. Как по�

яснил Андрей Андреевич, рай�
он улицы Лесной и всего квар�
тала в целом лежит в низин�
ной, болотистой местности. В
этих условиях проложенный в
метре от поверхности земли
кабель разрушается вдвое
быстрее, чем при нормальных
условиях. Все электрические
коммуникации здесь прокла�
дывались 20—25 лет назад, и
с тех пор их полная замена не
проводилась из�за отсутствия
средств.

Жители близлежащих до�
мов считают, что проблему

можно было бы решить, если
бы злополучный кабель был не
закопан в землю в каких�ни�
будь трех метрах от их домов,

а проложен по ее поверхности
вдоль дороги. «Наши дома
после каждого ливня букваль�
но утопают в жидкой грязи из�
за отсутствия нормальной до�
роги. А вырытые ремонтника�
ми ямы после этого превра�
щаются в сточные канавы», —
рассказывает жительница до�
ма № 22 Ю.С. Кретова. По
словам Юлии Сергеевны, в
метровую яму несколько лет
назад провалился соседский
мальчик, катавшийся на вело�
сипеде. К счастью, он не
пострадал, но случай этот за�

помнился надолго. Похожая
история произошла с сыном
ее соседки Татьяны Александ�
ровны: он поскользнулся на
скользком грунте только что
засыпанной траншеи около
собственного дома. Ему также
повезло: молодой человек от�
делался только испачканной
одеждой. Качество работы
аварийных бригад оставляет
желать лучшего. Зачастую жи�
телям приходится самим от�

стаивать прилегающую к до�
мам территорию. Соседи ви�
дели, как в ходе ремонтных
работ был засыпан подъезд к
гаражу пенсионера, прожи�
вавшего в доме № 21. По�
скольку к этому моменту ста�
рый человек уже умер, а его
наследники еще не успели
приехать, то проследить за
ходом работ оказалось неко�
му.

Ясно, что полностью ре�
шить эту проблему удастся
только тогда, когда появятся

средства на модернизацию
всей ветки кабеля, а также
полной, а не частичной его за�
мены. По словам А.А. Сели�
фонтова, в ближайшее время
будет принята целевая про�
грамма ремонтных работ на
коммуникациях, обеспечива�
ющих работу городского
электротранспорта. Для жи�
телей улицы Лесной это ре�
шило бы одну из проблем —
ямы под окнами исчезли бы

вместе с экскаватором,
который их выкопал. Но
как мириться с отсут�
ствием нормальной до�
роги? В 2001 году после
многочисленных обра�
щений старожилов в го�
родскую и областную

администрации были проло�
жены и заасфальтированы пе�
шеходные дорожки около до�
мов. Но основная дорога до
сих пор не засыпана даже
щебнем. А путь через Лесную
— самый короткий маршрут к
трамваю для учащихся сосед�
ней 31�й школы. От его благо�
устройства во многом зави�
сит безопасность детей, каж�
дый день идущих по ямам и
колдобинам и уступающих до�
рогу машинам.

Андрей ЗИМАРЕВ.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Платить или не платить?
Этот вопрос в Орле приоб�
рел тональность гамлетов�

ского «быть или не быть?». Пожа�
луй, такого потока писем и теле�
фонных звонков читателей к нам в
редакцию не вызывало ни одно из
«нововведений» мэрии. Почему
мы должны платить за услуги, ко�
торые не оказываются? Нам ни
разу не вкрутили лампочку, мы
покупаем их за свой счет — за что
же платить? В нашем подъезде
нет даже электропроводки, а в
квитанцию включена строчка «Оп�
лата электроэнергии в местах об�
щего пользования»! Над нами из�
деваются? Вот лишь некоторые
вопросы, ответы на которые ор�
ловцы не могут получить ни в ЖЭУ,
ни в МУП ЖРЭП (з), ни в мэрии.

Строки из письма нашего чита�
теля В.П. Патрикеева: «Получив
счет�квитанцию на оплату комму�
нальных услуг, мы в очередной
раз были неприятно удивлены. В
мартовскую квитанцию снова
вписаны строки об оплате за
электроснабжение мест общего
пользования. Кроме того, вклю�
чен февральский долг — так в

прошлом месяце при оплате ком�
мунальных услуг мы эту строчку
вычеркнули. Не понимаю, сколько
можно требовать оплату за услу�
ги, которые не предоставляются».

Мы уже рассказывали, что
прокурор Советского
района В.В. Кузьменко

направил в администрацию Орла
протест. Постановление об опла�
те электроэнергии в местах об�
щего пользования признано не�
соответствующим законодатель�
ству. Мэру было рекомендовано
его отменить. Протест вынесла и
областная служба по тарифам.
Однако градоначальник на мне�
ние компетентных органов вни�
мания не обратил, постановление
продолжает действовать.

22 февраля В.В. Кузьменко об�
ратился в суд, с тем чтобы поста�
новление мэра было отменено.
Как нам сообщила вчера замести�
тель прокурора Советского райо�
на Е.В. Калашникова, первое слу�
шание по делу «о лампочках в
подъездах» состоится завтра. О
ходе рассмотрения дела мы будем
информировать наших читателей.

А на днях в редакцию поступил
комментарий нового генераль�

ного директора МУП ЖРЭП (з)
В.В. Соломатина, распростра�
ненный пресс�службой мэрии. В
документе сообщается, что фев�
ральские показания индивиду�
альных электросчетчиков будут
получены и обработаны в МУП

ЖРЭП (з) после 15 марта 2007 го�
да. Перерасчет за февраль будет
произведен в конце марта и
включен в квитанции за апрель.

«Заверяю, что повода для беспо�
койства нет, перерасчет обязатель�
но будет сделан и включен в ап�

рельские квитанции,
— сказал В.В. Соло�
матин. — Согласно
Жилищному кодексу
платить за электро�
энергию в местах об�
щего пользования
должны жильцы как
приватизированных,
так и неприватизиро�
ванных квартир. Об�
ращаюсь и к тем, и к
другим с просьбой
оплатить квитанции
за март, чтобы ситуа�
ция с задолженнос�
тью ЖРЭП перед
энергетиками не до�
стигла критической
точки, когда свет в
подъездах и лифты
могут быть просто от�
ключены. Все пере�
плаченные деньги бу�
дут зачислены в оп�
лату за содержание и

текущий ремонт жилья. Квитан�
ции за апрель уже придут с пол�
ным перерасчетом».

Также пресс�служба мэрии со�
общила, что в данный момент
МУП ЖРЭП (з) завершает обсле�
дование домов, в которых нет

приборов общедомового учета. В
каждом доме переписаны все
приборы, потребляющие элек�
троэнергию — лампочки в подъ�
ездах и подвалах, лифты, кодо�
вые замки. Составлены акты. В
тех домах (их 403), где нет поме�
щений общего пользования, пе�
рерасчет уже сделан.

Вот такая информация. Да что
там информация — практически
угроза! Мол, не заплатите вовре�
мя, дорогие орловцы, — придем
и выкрутим лампочки (самими же
жильцами вкрученные!), или
электропроводку перережем. Не
последовали бы горожане совету
одного из наших читателей, кото�
рый хочет совсем отказаться от
услуги по освещению подъезда.
По его мнению, гораздо дешевле
и надежнее купить фонарь — и
источник света гарантирован!

После знакомства с коммен�
тарием мэрии возникает во�
прос: почему же обследова�

ние домов на предмет наличия
приборов учета проводится после
того, как вступило в силу новое по�
становление, а не до, как подска�
зывает элементарная логика?

А пока орловцы терзаются все
тем же вопросом — платить или
не платить? — и ждут решения су�
да. И надеются, что справедли�
вость будет восстановлена.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

ВОДНЫЙ

МИР
Помню, в районе Ве�

селой слободы нача�

лось строительство

гаражей. Часть быст�

ро построили, для

других вырыли ямы и

обложили их кирпи�

чом. Я смотрел на это

строительство с ужа�

сом. Но тогда стояло

жаркое лето, уровень

воды понизился метра

на два, и все радова�

лись, что гаражи да�

леко от реки и ничто

им не угрожает. Одна�

ко пришла осень с до�

ждями, и уровень во�

ды поднялся. Ямы га�

ражей затопило, и

многие после этого

прекратили строи�

тельство.

Вот ведь как бывает,

подумал я тогда: город у

нас один, а ситуация с во�

дой везде такая разная.

Возьмем для примера

Выгонку. Там топни ногой

— и грунтовая вода может

брызнуть из�под ног, так

близко она залегает. И

весь Северный район не

обделен водой. Всё это

из�за твердых глин, зале�

гающих на небольшой

глубине. На них скаплива�

ется талая и атмосфер�

ная вода, необходимая

для колодцев, но мешаю�

щая погребам и гаражам.

Такая картина в микро�

районе и в Завокзальном

поселке.

В Советском районе

вместо глин залегают су�

хие желтоватые суглин�

ки. Эти пористые грунты

не способны задержи�

вать талые и атмосфер�

ные воды, какой бы ин�

тенсивности они ни были,

поэтому здесь сухо до

большой глубины. Мало

того, эти грунты облада�

ют просадочными свой�

ствами, и строители вы�

нуждены ставить много�

этажки в этих местах на

сваи, как, к примеру, на

улице Матросова и На�

угорском шоссе.

В нашем городе на

речных грунтах, обвод�

нённых уже с глубины не�

скольких метров, постро�

ены улицы Черкасская,

Маяковского, Посадские,

Пушкарные, да и частич�

но Московская и Комсо�

мольская.

А. КОЖУХОВ.

Географ.

Судьба у Анны Константиновны и
Анатолия Петровича была непростой.
В начале 60�х годов прошлого столе�
тия приехали они в далекую Якутию, в
недавно построенный город Ленск.
Анатолий Петрович устроился рабо�
тать на автопассажирское предпри�
ятие, его супруга стала прекрасной
портнихой. Молодая семья помогала
развитию молодого города. В Ленске
родились трое сыновей. Суровый се�
верный край стал для Никулиных род�
ным, они были уверены, что навсегда
связали с ним свою жизнь.

Однако этим планам не суждено
было осуществиться. В 2001 году
судьба нанесла ленцам тяжелый удар,
в один миг лишив крова и нажитого за
долгие годы имущества. Все отняло
страшное наводнение. Но не случайно
много лет назад супруги поклялись
быть рядом и поддерживать друг дру�
га в горе и радости. Они выдержали
страшное испытание, не утратив опти�
мизма и веры в лучшее.

И начался в их жизни следующий
этап, связанный с Орлом, который
стал новой родиной для старших Ни�
кулиных, с родителями остался и один
из сыновей.

— Сначала было очень тяжело, —
говорит Анна Константиновна. — Две
кастрюльки да другая нехитрая ут�
варь, которую подарили соседи, —
больше ничего и не было. И спали, и
ели на картонных упаковках от мебели
— все уплыло в наводнение. Это неза�
бываемо. Сейчас, конечно, обзаве�
лись всем необходимым. Но главное
другое — то радушие, с которым
встретили нас на орловской земле,
теплота.

Семья поселилась в доме, который
был построен специально для пересе�
ленцев из Ленска в районе Веселой
слободы, на улице Часовой. Сейчас
этот зеленый уголок Советского райо�

на разрастается и благоустраивается.
Своей новой родине благодарны и

другие переселенцы. Многие из них
пришли в минувшую пятницу в горсо�
вет, чтобы поздравить своих земляков
с юбилеем.

— Нам тяжело было расставаться с
любимым Севером, — признается ве�
теран труда В.И. Жданов. — Но когда
мы приехали сюда, нас покорили ор�
ловский воздух и обилие зелени, а
больше всего — доброжелательные
горожане. И мы сразу полюбили го�
род, в который приехали волею судь�
бы.

— Я горжусь тем, что в моем округе
живут такие замечательные люди, —
сказал депутат горсовета И.М. Цука�
нов, который стал инициатором про�
ведения встречи. — Вдумайтесь: за
последние два года лишь десять ор�
ловских семей отметили золотой юби�
лей совместной жизни. Молодежь
должна брать пример с наших юбиля�
ров!

— Эти люди всей своей жизнью до�
казали, что они — герои нашего вре�
мени, — подчеркнул, поздравляя юби�
ляров, заместитель председателя го�
родского Совета народных депутатов
М.В. Вдовин. (Кстати, родной брат
Михаила Васильевича в составе служ�
бы МЧС помогал эвакуировать людей
из затопленного Ленска). — Вспоми�
наются слова из песни: «А годы летят,
наши годы, как птицы, летят...». Так
вот, вам есть на что оглянуться. Вы
строили Россию, поднимали родную
страну. Вы делали нашу историю. Спа�
сибо вам!

Анна Константиновна и Анатолий
Петрович Никулины получили по�
здравления и добрые пожелания от
родных и близких, а также подарки от
городского Совета народных депута�
тов.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

ПОД СТУК ТРАМВАЙНЫХ КОЛЁС

Коммунальные проблемы старых районов Орла с каждым годом становятся все

острее. Один из таких полузабытых районов находится по маршруту движения

трамвая № 3, рядом с улицей Пушкина.  На прошлой неделе в нашу редакцию по�

ступило обращение от жителей домов по улице Лесной. Возмущение людей вызва�

ла дорожная техника, появляющаяся под их окнами с завидным постоянством. За

считанные часы под окнами нескольких домов выросла немалых размеров куча

земли, частично засыпавшая пешеходную дорожку и затруднившая жильцам под�

ход к дверям собственных домов. В наступившем году это уже второй визит ава�

рийной бригады трамвайно�троллейбусного управления на улицу Лесную.

ЛЮБОПЫТНОЮБИЛЕИ

ПОЛВЕКА ВМЕСТЕ — 
В РАДОСТИ И ПЕЧАЛИ

В горсовете Орла прошла необычная встреча. На этот раз депутаты

не обсуждали животрепещущие городские проблемы, не рассматри�

вали нормативные акты. В минувшую пятницу в зале, где обычно

проходят заседания Совета, чествовали юбиляров — супругов Нику�

линых, отметивших 16 марта золотую свадьбу.

В большом зале админист�
рации Орла собрались руково�
дители двух ветвей городской
власти, депутаты, чиновники
мэрии, по�
четные граж�
дане города,
представи�
тели област�
ной обще�
ственной па�
латы, моло�
дежного пар�
л а м е н т а .
Каждый же�
лающий мог
дать свою
оценку отче�
ту об испол�
нении бюджета минувшего го�
да.

Основные показатели на�
звал председатель городского
Совета народных депутатов
В.И. Уваров, затем с более по�
дробным докладом выступила
начальник финансового управ�
ления мэрии А.Н. Коробова.
Бюджет по доходам исполнен в
сумме 1 миллиард 715 милли�
онов рублей. План по доходам
перевыполнен на два процен�
та. При этом 512 миллионов
рублей получено из областного
бюджета. План по расходам
выполнен на 99,7%. Основная
часть средств — свыше 70% —
была направлена на социаль�
ную сферу.

По сравнению с 2005 годом
расходы выросли почти на
30%. Дополнительные сред�
ства были направлены на зар�
плату бюджетников, ремонт
школ, установку в учреждениях
образования противопожар�
ной сигнализации.

Отчет А.Н. Коробовой про�

комментировали председа�
тель комитета по бюджету и
налоговой политике горсовета
К.И. Федотов и руководитель

контрольно�счетной палаты
О.Н. Фомина. Они отметили,
что мэрия использовала не все
источники дохода от использо�
вания муниципального имуще�
ства. В частности, недоимка за
арендную плату составила бо�
лее 37 миллионов рублей. Осо�
бую озабоченность специалис�
тов вызывает растущий долг
города. На 1 января 2007 года
его сумма составила почти 150
миллионов рублей. Это 99,9%
от установленного предела му�
ниципального долга. И, судя по
всему, у городской власти на
сегодняшний день нет четкого
представления о том, где взять
деньги на возвращение креди�
та, основная часть которого
ушла на реконструкцию Алек�
сандровского моста. А завер�
шения этой «стройки века» по�
ка не предвидится.

Свое мнение о планирова�
нии бюджета и расходовании
бюджетных средств высказали
представители общественных
организаций. Все они говори�

ли о необходимости более
тщательного контроля над
бюджетным процессом.

Сомнение в эффективности
планирования главного финан�
сового документа выразила
председатель молодежного
парламента, действующего
при горсовете, Ольга Вараки�
на. Она подробно останови�
лась на ситуации, связанной с
положением муниципальных
предприятий. В частности, тре�
вогу молодых парламентариев
вызывает тенденция банкрот�
ства МУПов, в том числе потен�

циально при�
быльных. Оль�
га Варакина
предложи л а
исполнитель�
ной власти
разработать
действенную
с т р а т е г и ю
у п р а в л е н и я
муниципаль�
ным имуще�
ством.

Слово взял
и присут�

ствовавший в зале мэр Орла.
А.А. Касьянов согласился с
тем, что население необходи�
мо информировать о расходо�
вании бюджетных средств,
сказал, что ему хотелось бы до�
строить Александровский
мост, отремонтировать доро�
ги... Завершилось же выступ�
ление градоначальника став�
шей привычной фразой «нет
средств». На ее фоне прозву�
чавшие ранее «хотения» мэра
выглядели неубедительно и да�
же несколько наивно.

В целом же, по мнению де�
путатов и представителей об�
щественности, практику об�
суждения бюджета необходи�
мо продолжать. Ведь соглас�
но уставу Орла население го�
рода имеет право принимать
участие в принятии ключевых
решений. Сейчас по инициа�
тиве городского Совета это
право начинает реализовы�
ваться.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

КЛЮЧЕВЫЕ РЕШЕНИЯ — 
ПО СОГЛАСОВАНИЮ 

С ОБЩЕСТВЕННОСТЬЮ

Именно такого принципа придерживаются депута�

ты городского Совета этого созыва с самого нача�

ла своей работы. Открытость и прозрачность при�

нимаемых решений — главное в деятельности на�

родных избранников. О том, как проходило обсуж�

дение бюджета 2007 года, мы рассказывали на

страницах «Орловской правды». А на минувшей не�

деле состоялись общественные слушания по отче�

ту об исполнении бюджета�2006.

В ГОРСОВЕТЕ ОРЛА

ВОЗВРАЩЕНИЕ К ПРОТЕКЦИОНИЗМУ
Наконец�то Правительство России начинает поворачи�

ваться лицом к российскому сельхозпроизводителю! Ждать

такого поворота событий русскому крестьянину пришлось

долгие годы. Приходится только удивляться, что отечествен�

ное сельское хозяйство каким�то чудом сохранилось, не�

смотря на все коммунистические и либеральные эксперимен�

ты, экстремальные природные условия и засилье дешевого

импортного продовольствия. 

Только в последнее время, во многом благодаря нацио�

нальному проекту "Развитие АПК", появились первые призна�

ки оздоровления села. И вот теперь новый  шаг в этом на�

правлении. Выступая на заседании совета при Президенте

России по реализации приоритетных национальных проектов

и демографической политике, первый вице�премьер Дмит�

рий Медведев поручил соответствующим министерствам и

ведомствам разработать механизмы регулирования продо�

вольственного рынка и защиты отечественного производите�

ля от "субсидированных импортных поставок". 

Жаль, что этого не было сделано раньше, но лучше

поздно, чем никогда. Вот бы еще проследить, как это по�

ручение реализуется! 

Можно не сомневаться, что в правительстве у инициа�

тивы первого вице�премьера найдутся серьезные против�

ники. Ведь застоялый дух неолиберализма еще не вывет�

рился из здания на Краснопресненской набережной. 

Илья КОНСТАНТИНОВ.
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НАМ ПЕРЕРЕЖУТ ПРОВОДА?


